

*Cuba apporte d'importantes  
contributions au 28e sommet  
ibéro-américain, déclare une  
diplomate*

---

Image not found or type unknown

La Havane, 23 mars (RHC) Cuba a joué un rôle actif au cours du dernier cycle de travail du mécanisme de consultation politique et de coopération avec de nombreuses propositions visant à rapprocher les accords du 28e Sommet ibéro-américain des chefs d'État et de gouvernement des intérêts des nations du Sud.

C'est ce qu'a souligné Yailín Castro Loredo, fonctionnaire de la Direction générale des affaires multilatérales et du droit international du ministère des Affaires étrangères (Minrex), à l'occasion de la réunion qui se tiendra à Saint-Domingue, en République dominicaine, les 24 et 25 mars.

La spécialiste a expliqué à la Présidence cubaine que l'île a œuvré pour que les documents finaux du Sommet reconnaissent des aspects tels que la coopération pour atténuer les effets du changement climatique, la réduction de la fracture numérique dans les pays en développement et l'amélioration des capacités nationales pour garantir la sécurité et la souveraineté alimentaires.

Elle a rappelé que Cuba, membre fondateur de la Conférence ibéro-américaine, attache une grande importance à ce forum, car il constitue un espace de coopération déjà consolidé, dont les activités s'appuient sur plus de trente ans de travail.

Elle a également souligné la participation active de la plus grande île des Antilles à certains des programmes, initiatives et projets liés à la coopération ibéro-américaine, qui ont favorisé la promotion des capacités des États membres, et en particulier celles des pays en développement.

La diplomate a souligné que la participation de Cuba à ce XXVIIIe sommet ibéro-américain ne peut être dissociée de la haute responsabilité qu'elle assume en tant que présidente du Groupe des 77 plus la Chine (G77 + Chine), qui est composé de 134 nations du Sud.

"Notre pays travaillera sans aucun doute, avec la présidence dominicaine, pour faire en sorte que le sommet soit un espace qui permette de progresser efficacement vers une Ibéro-Amérique juste, inclusive et durable", a-t-il déclaré.

Elle a ajouté que Cuba espère que la Conférence ibéro-américaine dénoncera, comme elle l'a toujours fait, le blocus économique, commercial et financier imposé par le gouvernement des États-Unis, ainsi que l'inscription de l'île sur la liste injuste des pays soutenant le terrorisme.

"Dans le cadre de ces forums, Cuba gardera toujours à l'esprit l'héritage du leader historique de la révolution, Fidel Castro, et d'Hugo Chávez, et continuera en ce sens à plaider pour la fin de toutes les conditions qui génèrent le développement inégal des pays d'Amérique latine, soumis à des siècles de pillage et d'exploitation", a déclaré M. Castro Loredó.

Elle a réaffirmé que notre pays continuera à plaider en faveur d'un nouvel ordre international plus inclusif, plus démocratique et moins injuste.

"En outre, nous continuerons à œuvrer en faveur d'une réforme du système d'architecture financière internationale et à éliminer une fois pour toutes la question de la dette extérieure, qui a été payée tant de fois dans l'histoire par nos pays en développement", a-t-il déclaré.

En ce qui concerne les défis du Sommet dans un monde après-pandémie, la fonctionnaire du Minrex a mentionné le renforcement de tous les programmes de coopération, afin de parvenir à une coopération véritablement inclusive qui permette l'accès aux transferts financiers, aux technologies et aux ressources nécessaires pour avancer efficacement vers le développement durable. (Source Prensa Latina)

---

<https://www.radiohc.cu/index.php/fr/noticias/nacionales/317535-cuba-apporte-dimportantes-contributions-au-28e-sommet-ibero-america-in-declare-une-diplomate>



**Radio Habana Cuba**